

Ya llega el fenómeno de El Niño



El Ministro de Ambiente y Desarrollo Sostenible, Ricardo Lozano Picón, hizo una advertencia con respecto a la temporada de sequía que se avecina en el territorio nacional por cuenta de lo que sería el comienzo del fenómeno de El Niño, evento climático que se presenta por el calentamiento del océano pacífico y que genera una notable reducción en las lluvias, incremento en las temperaturas y graves afectaciones en el sector agrícola por cuenta de la disminución de los caudales hídricos, los incendios forestales y las heladas.

La advertencia se realizó luego de que el Instituto de Hidrología, Meteorología y Estudios Ambientales (IDEAM) anunciara que hay un 70 % de probabilidades de que se presente un nuevo fenómeno de El Niño, que iniciaría a comienzos del mes de diciembre y finalizaría en febrero o marzo de 2019. Lozano Picón hizo un llamado a aprovechar la temporada de lluvias que se registra actualmente y la cual se prolongará hasta noviembre del presente año según los pronósticos, por lo que

recomendó el almacenamiento de las aguas lluvias y el cuidado del líquido vital en los usos diarios.

El fenómeno de El Niño afecta al sector palmero por la naturaleza del cultivo, que requiere de grandes cantidades de agua. Además, otro hecho que no se debe dejar pasar por alto es que la sequía contribuye a la prolongación de plagas y enfermedades nocivas para el cultivo.

Una de las estrategias que recomienda Cenipalma para contrarrestar las sequías que pueden ocurrir por el fenómeno de El Niño es la disposición de hojas, tussas frescas o cualquier residuo orgánico para generar un colchón o *Mulch* alrededor del plato y así conservar la humedad, reduciendo la cantidad de agua que se pierde por evaporación. Esto ocurre porque a mayor cantidad de biomasa alrededor del plato mayor será su influencia positiva sobre la capacidad de retención de agua en el suelo.